

皆さんは退屈したときにどうしますか？チンパンジーはあまりに退屈すると、暇つぶしに自分で自分をくすぐって笑うそうです。人間の脳は「触る」という行動を予測するため、自分でくすぐっても驚きがないけれどチンパンジーの脳はそこまで発達していないのでくすぐったさを感じるのだとか。なんて平和な暇つぶし！

社労士がズバリ！ 職場のQ&A

今月のQ&A：【歩合給の社員の年次有給休暇の賃金の計算方法を教えてください】

Q 住宅リフォーム業を営んでいます。営業職には基本給と業績連動の歩合給を支給しており成績トップの社員の年収は1500万円を超えています。その社員が母親の看護のために今、20日間の有給休暇取得を取得していますので、今月の歩合給はゼロの見込みです。有給休暇の賃金はどのように計算すればよいのでしょうか。

A 年次有給休暇を取得したときの賃金の計算方法は、所定労働時間労働した場合に支払われる通常の賃金を支払う方法が一般的です。しかし歩合給のように業績に連動する給与の場合、この方法では対応できません。労働基準法施行規則第25条第1項には、出来高払制その他の請負制によって定められた賃金の計算方法が示されていますが、当月の歩合給が無い場合は、前月以前に支払われた歩合給から算定するため、歩合給の振れ幅が大きいケースでは妥当ではないと思われます。実務上は平均賃金で算定する方法や社会保険の標準報酬日額を適用する方法が、処理も簡単で納得性も高いでしょう。



光を放つ 名言コラム

【365 Less Things】

掃除や整理整頓についてネットサーフィンをしているときに「365 Less Things」というサイトを知りました。運営者はオーストラリア在住のコリンさんという女性で、自宅の不用品を一年間、毎日ひとつずつ処分するプロジェクトを紹介していました。「毎日処分する」という過程ではなく「365 Less Things」＝「モノが365個減る」という結果に焦点を当てた表現が新鮮でした。継続は力なりと言うように、続けることはとても大切です。試験勉強も、家の片付けもそうでしょう。一方で、継続に固執すると「続けられる」「続けられない」自体がテーマになってしまい、何を何のために続けるのかが二の次になることもあります。「三日坊主だから〇〇ができない」がまさにそう。継続できないときこそ「モノが365個減る」など、結果や目的から考えてみるといいのかもしれない。やるのをやめたという結論が出てもOKですよ！

気軽に Let's 英会話

今月のキーワード：【conference】

オンライン通話を普及させた Skype は、この5月にサービスを終了します。今は Zoom、Google Meet などの代替サービスが隆盛です。“online/video/virtual”と“meeting/conference”を組み合わせたものを「オンライン会議」といいます。

“Your online meeting is scheduled to begin in 5 minutes.”で「ビデオ会議が5分後に開始予定です」の意味です。「オンライン」「ビデオ」「バーチャル」「ミーティング」は外来語として定着済みですね。“conference”は「会議」という意味です。

生活の知恵としてよく行われる「再利用・再活用」。だしがらのふりかけ。古い服をぞうきんに。新聞紙で窓拭き。牛乳パックをまな板代わりに、または冷蔵庫内の仕切りに。麺類のゆで汁は雑草にかけて除草剤代わりなどアイデア次第で節約と環境への配慮がかないます。



ユウタとコハル

画：ゴハチ



振り向けばあそこにも「商売のヒント」

今月の商売のヒント：【視点という選択肢】

「2人の囚人が鉄格子から外を見ていた。1人は地面の泥を見て絶望した。もう1人は空に輝く星を眺めて希望を抱いた」。これはアイルランドの詩人、フレデリック・ラングブリッジの「不滅の詩」の一節で、大ヒットマンガ『ジョジョの奇妙な冒険』でも引用された有名な言葉です。2人の囚人の目に映るものは同じでありながら、その見方は対照的です。1人は下を向き、見えるのは足元の泥のみ。もう1人は上を向き、星空の輝きを見つめる。この詩は、同じ状況でも視点によって意味合いがいかに変わるかを端的に表現しています。人生の困難に直面したとき、あなたはどこに視点を向けるでしょうか。足元の泥、すなわち現実の苦しみや制約にばかり目を奪われると心は絶望で満たされます。しかし視点を換え、希望を象徴する星を見つめることで心に光を灯すことができます。この対比は、単なるポジティブ思考・ネガティブ思考の違いではありません。それは自分の置かれた状況を解釈する力。そして、未来への可能性を見出す能力の差ではないかと思います。商売の場面でも同じです。思うようにならないとき、問題に囚われるか、それとも解決策を探し続けるか。限界だとあきらめるか、それとも創造性を発揮するか。起こった出来事自体より、そこから何を見出し、どう解釈するか、そしてどう行動するかによって、まったく異なる展開が広がっていきます。愚痴や批判が多くなったら自分に問いかけてみてください。「泥を見るか、星を見るか」と。結局のところ、人生も商売も「視点」という選択肢によって形作られているのだと思います。



イルランドの詩人、フレデリック・ラングブリッジの「不滅の詩」の一節で、大ヒットマンガ『ジョジョの奇妙な冒険』でも引用された有名な言葉です。2人の囚人の目に映るものは同じでありながら、その見方は対照的です。1人は下を向き、見えるのは足元の泥のみ。もう1人は上を向き、星空の輝きを見つめる。この詩は、同じ状況でも視点によって意味合いがいかに変わるかを端的に表現しています。人生の困難に直面したとき、あなたはどこに視点を向けるでしょうか。足元の泥、すなわち現実の苦しみや制約にばかり目を奪われると心は絶望で満たされます。しかし視点を換え、希望を象徴する星を見つめることで心に光を灯すことができます。この対比は、単なるポジティブ思考・ネガティブ思考の違いではありません。それは自分の置かれた状況を解釈する力。そして、未来への可能性を見出す能力の差ではないかと思います。商売の場面でも同じです。思うようにならないとき、問題に囚われるか、それとも解決策を探し続けるか。限界だとあきらめるか、それとも創造性を発揮するか。起こった出来事自体より、そこから何を見出し、どう解釈するか、そしてどう行動するかによって、まったく異なる展開が広がっていきます。愚痴や批判が多くなったら自分に問いかけてみてください。「泥を見るか、星を見るか」と。結局のところ、人生も商売も「視点」という選択肢によって形作られているのだと思います。

ナットク! 気になっていたあの言葉

今月の気になっていたあの言葉：【DeepSeek (ディープシーク)】

中国の人工知能研究所が開発した大規模言語モデルのこと。ChatGPTと並ぶ対話型AIサービスとして注目されている。最新モデルは低コストで開発され、数学やプログラミング、推論問題の処理などに優れた性能を発揮。オープンソースでの提供を称賛される一方、セキュリティ上の懸念から各国で利用制限の動きもある。

事務所公式LINEを始めました。
法改正など必要な情報を短い動画で配信していきます。
ぜひ登録してください!



就業規則・給与計算・有休の相談などなら
社会保険労務士・行政書士 中奥事務所

〒668-0024

兵庫県豊岡市寿町5-3

電話：0796-24-8677

FAX：0796-24-8678

